

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 04/Jueves 6 de enero de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [WikiLeaks y la suerte de Haití. \(Rebelión\).](#)
- [En qué se diferencian Dilma y Lula. \(El País\).](#)

DE CUBA

- [Concluye Machado Ventura visita a Venezuela PL.](#)
- [Líder del Partido de Izquierda de Francia defiende modelo de Cuba PL.](#)
- [Rebota de Granma artículo *La letra de Cuba* ANSA.](#)
- [Refleja diversos comentarios sobre el comienzo del reajuste laboral AFP.](#)
- [“Miles de cubanos ven en el autoempleo su ‘tabla de salvación’”. NOTIMEX](#)
- [Crucero inglés Thomson Dream llega por primera vez a Cuba AFP.](#)
- [Consideran que comienzo de la zafra azucarera mostró efectividad XINHUA.](#)
- [Acogerá Cuba foro internacional sobre centros históricos XINHUA.](#)
- [Enviará Cuba vacunas a Ecuador para campaña de inmunización XINHUA.](#)
- [Auspicia el ICAIC producción de siete películas XINHUA.](#)
- [XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara será el desafío continental más fuerte para los cubanos AFP.](#)
- [Siete judocas a gira por Francia y Bélgica AFP.](#)

DEL MUNDO

- [ONG italiana define de “grave emergencia” la situación en Haití ANSA.](#)
- [Haití sigue sin fecha para segunda vuelta de las presidenciales AFP.](#)
- [“Morales, desafiado a reconstruir liderazgo en Bolivia”, señala análisis REUTERS.](#)
- [Presidente Chávez no se atribuye triunfo sobre EE.UU. por caso de Embajador DPA.](#)
- [EE.UU. no busca nuevo Embajador en Venezuela, afirma portavoz AP.](#)
- [Instalan la Asamblea Nacional de Venezuela con presencia de la oposición REUTERS.](#)
- [Ecuador analiza optimizar subsidios AP.](#)
- [Prevé la FAO que precios de alimentos podrían subir aún más REUTERS.](#)
- [Gobierno de Obama pide a nuevo Congreso que no revoque reforma de Salud DPA.](#)
- [Portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs, dejará su puesto en febrero. EFE](#)
- [Jefe de la diplomacia de UE realiza visita a Medio Oriente AFP.](#)
- [Asegura Petraeus que formación de las fuerzas de seguridad afganas progresa EFE.](#)
- [Canciller chino dialoga con congresistas estadounidenses sobre vínculos bilaterales XINHUA.](#)
- [Reportan la primera aparición del bombardero furtivo chino AFP.](#)
- [RPDC propone diálogo incondicional con República de Corea XINHUA.](#)

REBELIÓN (Versión digital)

5 de enero de 2011

ESPAÑA

WIKILEAKS Y LA SUERTE DE HAITÍ

Mark Weisbrot
Público

De todos los gobiernos del mundo, el de Estados Unidos es hoy la mayor amenaza a la paz y seguridad mundial. Cientos de miles, o probablemente más de un millón de personas han muerto por la guerra en Irak. La guerra fue completamente innecesaria e injustificable, y basada en mentiras. Ahora Washington se acerca a una confrontación militar con Irán. Con esto en mente, es evidente que cualquier información que ilumine sobre la “diplomacia” de EE.UU. resulta útil. Tiene el potencial de ayudar a salvar millones de vidas humanas. El ex presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva, así lo entiende. Por eso defendió al fundador de WikiLeaks, Julian Assange, a pesar de que los cables filtrados no fueron una lectura agradable para su Gobierno.

Un área de la política exterior de EE.UU. iluminada por los cables de WikiLeaks, y que ha sido ignorada por los grandes medios, es la ocupación de Haití. En 2004, el presidente elegido democráticamente, Jean-Bertrand Aristide, fue derrocado por segunda vez mediante una operación liderada por EE.UU. Los funcionarios del Gobierno constitucional fueron encarcelados y miles de sus seguidores, asesinados. El golpe de Estado, aparte de ser una repetición del que ya había sufrido Aristide en 1991, fue muy similar al golpe fallido en Venezuela en 2002. Varias personas de Washington estaban involucradas en ambos esfuerzos. Pero el golpe en Venezuela falló, en parte porque los líderes de América Latina declararon con rotundidad que no reconocerían al Gobierno golpista.

En el caso de Haití, Washington aprendió de sus errores en el golpe venezolano y creó de antemano apoyos para un Gobierno ilegítimo. La ONU aprobó una resolución tan sólo días después del golpe, y fuerzas de la ONU, lideradas por Brasil, entraron en el país. La misión sigue liderada por Brasil y tiene tropas de otros países latinoamericanos con gobiernos izquierdistas, incluyendo Bolivia, Argentina y Uruguay. También participan Chile, Perú y Guatemala.

¿Acaso estos gobiernos habrían enviado tropas a ocupar Venezuela si el golpe hubiese sido exitoso? Es obvio que no habrían considerado tal medida. Y, sin embargo, la ocupación de Haití no es más justificable. Los gobiernos progresistas de Suramérica han desafiado la política exterior de EE.UU. en la región y en el mundo. Han creado nuevas instituciones, como la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), para prevenir los abusos del norte. Bolivia expulsó al embajador de EE.UU. en septiembre de 2008 por interferir en sus asuntos internos. La participación de estos gobiernos en la ocupación de Haití es una grave contradicción política. ¿Será porque los haitianos son pobres y negros por lo que se les pueden pisotear sus más fundamentales derechos humanos y democráticos? Los cables de WikiLeaks demuestran la importancia para EE.UU. de controlar Haití. Un largo memorando de la embajada de EE.UU. en Puerto Príncipe al Departamento de Estado responde a detalladas preguntas sobre la vida política y personal del presidente haitiano, René Preval, incluyendo asuntos de suma importancia para la seguridad nacional como: “¿Cuántos tragos se puede tomar Preval antes de mostrar signos de embriaguez?”. También expresa una de las principales preocupaciones de Washington: “Su nacionalismo reflexivo y su desinterés en dirigir relaciones bilaterales en un sentido diplomático general causarán frecuentes fricciones a medida que avance nuestra agenda bilateral. Por ejemplo, creemos que, en términos de política exterior, el mayor interés de Preval es recibir asistencia de cualquier recurso disponible. Es probable que sienta la tentación de formular su relación con Venezuela y los aliados de Chávez en el hemisferio de tal manera que espere crear un ambiente competitivo para ver quién puede dar más a Haití”.

Es por eso que se deshicieron de Aristide –quien estaba mucho más a la izquierda que Preval– y no lo dejan volver al país. Es por eso que Washington financió las recientes “elecciones” que excluyeron al partido político más grande de Haití, algo equivalente a dejar afuera a los Demócratas o Republicanos en EE.UU.. Y es por eso que la Misión de Estabilización de las Naciones Unidas en Haití (MINUSTAH) prosigue con su ocupación del país, más de seis años después del golpe, sin una obvia misión aparte de restituir al odiado ejército haitiano –abolido por Aristide– como instrumento de represión.

Los que no entienden la política exterior de EE.UU. piensan que controlar Haití no importa a Washington porque es muy pobre y no posee minerales o recursos estratégicos. Pero Washington no funciona de esa manera, tal como lo demuestran repetidamente los cables de WikiLeaks. Para el Departamento de Estado y sus aliados, todo es un despiadado juego de ajedrez, y los peones importan. Gobiernos

izquierdistas serán eliminados o prevenidos de tomar el poder donde sea posible; y los países más pobres –como Honduras el año pasado– son los blancos más fáciles. Un Gobierno elegido democráticamente en Haití sería inevitablemente de izquierda, dada la historia y la conciencia de la población. La democracia, por lo tanto, no está permitida.

Miles de haitianos han estado protestando por las falsas elecciones y el rol de la MINUSTAH en la causa de la epidemia de cólera, que ya ha matado a más de 2 300 personas y se sigue extendiendo. Considerando la rápida propagación de la enfermedad, puede que haya habido una grave negligencia criminal por parte de la MINUSTAH. Ésta es otra razón para que se vayan de Haití. La misión cuesta más de 500 millones de dólares al año, mientras que la ONU ni siquiera puede recaudar la mitad de esa cantidad para combatir la epidemia que su propia misión contribuyó a causar o para suministrar agua limpia a los haitianos.

Es tiempo de que los gobiernos progresistas de América Latina terminen esta ocupación, que va en contra sus propios principios. Y contra la voluntad del pueblo haitiano.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL PAÍS (Versión digital)

4 de enero de 2011

ESPAÑA

EN QUÉ SE DIFERENCIAN DILMA Y LULA

Juan Arias

Si hay una pregunta que se hacen los brasileños a las pocas horas de haberse despertado sin Lula ya en el poder y con una mujer al mando del país , desde los más agudos analistas políticos a los trabajadores en los bares, es en qué será diferente Dilma del que ha sido el mayor mito político del país: Lula, "el hijo del pueblo".

La pregunta se la hacían los periodistas a economistas, sociólogos y psicólogos en todos los debates de las redes de televisión, en los programas de radio, y se la hacía la gente común en las redes sociales de Internet la noche misma de su toma de posesión y de su primer discurso. "No se parecen en nada", decían los más radicales. "Se parecen en la misma pasión de hacer de Brasil un país desarrollado, sin pobres y con más poder mundial", respondían los más conciliadores.

Quizás quién mejor destacó la diferencia radical entre lo que fue el gobierno del carismático y soñador Lula y lo que podrá ser el de la ex guerrillera Rousseff la haya escrito, el analista político de *Folha de São Paulo*, Clovis Rossi: "Salen la intuición y el mito y entra la razón pura".

Otros han escrito: "Sale el gobierno del corazón y entra el gobierno de la planificación". Dos fotos de la toma de posesión de Dilma la tarde del sábado, eran el mejor espejo y emblema del abismo de personalidad entre los dos Presidentes. Entregado por Lula a su sucesora el fajón presidencial, Lula, tras abrazarla repetidamente, se dio la vuelta y en vez de dirigirse a su coche que le esperaba para llevarle al aeropuerto, se echó literalmente en brazos de la gente común, que empapadas por la lluvia estaban allí para aplaudir y honrar a la nueva dignataria de Brasil. Lula desapareció como engullido por la multitud que abrazaba su cabeza y la besaba, que lloraban con él porque se iba. De la otra parte, la imagen de Dilma subiendo la rampa del Palacio junto con su Vicepresidente Michel Temer, solos, sin volver ya la vista a la gente que los aplaudía.

Lula es el mito, que tardará en esfumarse y quizás quiera volver a gobernar y Dilma es el antimito.

Lula fue el hombre del pueblo, de la calle, a la que ha prometido volver. Y volvió ya esa misma noche en su pueblo de São Bernardo do Campo, donde, ya en mangas de camisa, se entregó de nuevo en brazos a la muchedumbre que lo esperaba.

Dilma es la política del Palacio, del trabajo de equipo con sus colaboradores. Lula era el relaciones públicas por excelencia capaz de vender como realidades lo que aún eran sólo sueños. Su encarnación con el pueblo- hasta en el lenguaje- le permitían todo. Fue un representante nato que supo vender como ningún otro antes Brasil al mundo, el real y del de los sueños. Dilma tendrá que demostrar cada vez, con números y datos lo que ha realizado de verdad. No caben los sueños en su forma de gobernar.

Lula era todo gestualidad. Hablaba con todo su cuerpo hasta sudar varias camisas al día. A Dilma le cuesta hasta mover las manos y los brazos que no sabe donde colocarlos cuando está en público. Tan poco gestual y ajetreada que la larga tarde de su fiesta no tuvo que cambiarse de traje ni de noche para la recepción oficial.

Lula era capaz de afirmar una cosa y su contrario en un mismo discurso. Dilma es mujer de una sola palabra. No se vuelve atrás de lo dicho y le gusta recordarlo: "Como ya he afirmado...".

Lula procedía de la miseria más aún que de la pobreza. Su riqueza era una inteligencia natural fabulosa, una intuición política casi sobrenatural con la que suplía su falta de estudios y lectura. Decía que "leer le daba sueño". No leía ni los informes de sus ministros y asesores. Era la "intuición al estado puro", como señala Rossi.

Dilma viene de una clase media alta, amante de la cultura, devoradora de buena literatura, música y cine, ya desde sus tiempos jóvenes en la cárcel donde fue torturada por los militares de la dictadura.

Lula era el exceso

Dilma es lo esencial. Lula, el obrero, decía que nunca se había acostumbrado al mono de la fábrica y sí enseguida al traje y corbata. Y buscaba a los mejores estilistas para que se los confeccionaran. Dilma, que ya sabía vestir bien, no buscó a ningún estilista de fama para su vestido de investidura. Se lo encargó a una costurera de Porto Alegre.

Lula se divertía hablando la lengua de los metalúrgicos, de la gente del bar. Gozaba hablando contra los ricos, las élites, los banqueros, los intelectuales y llegó a desear que fueran exterminados los partidos de la oposición. Su dios eran los pobres. Al mismo tiempo, se movía en Davos, con los astros de las finanzas mundiales como un lord inglés. No sabía lenguas y cuando hablaba con los otros jefes de Estado, hasta con el Papa, lo hacía con tal gestualidad, que parecía que les estaba hablando en su idioma.

Dilma está más atenta a unir que a separar. Repitió ayer que "extendía su mano a la oposición" y que quería ser la Presidenta de "todos los brasileños", sin distinción de clase o de credo.

Lula veía a Brasil ya como algo realizado, incapaz de ser mejorado. Su frase preferida, que pasará a la Historia, fue "Nunca antes en este país".

Dilma más realista, ya en su primer discurso se adelantó a decir que Brasil "ha hecho grandes conquistas con Lula", pero que aún quedan 23 millones de ciudadanos que viven en la miseria y que "avergüenzan al país y le impiden su total desarrollo".

Lula, probablemente no sabía ni usar el ordenador. Nunca tuvo twitter ni blog, aunque ha prometido aprender. Dilma es ya hija de Internet. No vive sin un computador a su lado. Es una política de números, de proyectos, de planificaciones. Fue su familiaridad con el computador que le acompañaba a todas partes lo que hizo que Lula le confiara el ministerio de Minas y Energías.

Lula aseguraba que no podía ver un micrófono sin sentir la tentación de cogerlo y hacer un discurso. Improvisó el 90% de las veces olvidándose de los discursos preparados por sus asesores. Dilma es alérgica a los micrófonos, a las conferencias de prensa. Lee sólo lo que le escribe, que ella revisa y completa.

Lula regalaba tres titulares de periódicos al día. Dilma huye de la prensa. El día de la fiesta de su toma de posesión, a los periodistas que la esperaban a la puerta, se limitó a darles un "Feliz Año nuevo", ni una palabra más. Lula se hubiera desparramado con ellos.

Lula fue un Presidente sin ideología. Decía que no era de izquierdas ni de derechas "sólo sindicalista". Dilma tiene ideología, es de izquierdas. Lo fue de la izquierda radical marxista, hoy podría ser una socialdemócrata con mucha fe en el Estado como promotor de desarrollo y de justicia social entre los más pobres.

Lula gobernó con los ojos puestos en el mundo exterior, en el Planeta llevando Brasil a todos los extremos del globo. Pasó más días viajando que en el Palacio. Dilma vivirá en Brasilia el mayor tiempo de su mandato.

A Lula, con su popularidad del 87% al final de ocho años de gobierno, se le consentía todo: "Son cosas de Lula" se decía, como cuando en plena Navidad llegó a decir "es una gozada dejar la Presidencia, viendo a los Estados Unidos y a Europa en crisis". A Dilma no se le perdonará ni una sola salida de tono. Será analizada cada palabra suya pronunciada.

Dilma será más Presidenta de cara adentro, interesada en las cosas domésticas de Brasil, porque además sabe que Brasil no necesita ya ser vendido al mundo. Ya lo hizo Lula magistralmente; nadie podría mejorarlo en eso.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 5 ENE (PL) El primer vicepresidente cubano, José Ramón Machado Ventura, concluyó hoy su visita a Venezuela, donde ratificó la solidaridad con los damnificados por las lluvias.

El primer vicepresidente cubano sostuvo reuniones con dirigentes y realizó recorridos por instalaciones de salud y atención a los afectados por las recientes inclemencias climáticas.

Una fuente diplomática confirmó el término de la visita de Machado Ventura, quien cumplió una intensa agenda en esta capital

La víspera, fue recibido en el Palacio de Miraflores por el presidente, Hugo Chávez, con quien pasó revista a los vínculos de complementación entre ambos países.

Antes intercambió en la sede de la cancillería con el ministro de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro.

Este lunes, Machado Ventura visitó dos Centros de Diagnóstico Integral en la parroquia de Sucre, donde conversó con médicos cubanos y pacientes venezolanos.

También recorrió un refugio en Fuerte Tiuna, albergue habilitado para atender a damnificados por las lluvias de noviembre y diciembre.

Machado Ventura ratificó durante su estancia la solidaridad de Cuba y la disposición de ayudar a Venezuela en la recuperación de la tragedia.

PARÍS, 5 ENE (PL) El presidente del Partido de Izquierda (PG) de Francia, Jean Luc Melenchon, defendió hoy el modelo de Cuba y exigió respeto a su independencia y soberanía, a la vez que denunció el bloqueo de Estados Unidos.

En entrevista con la cadena radial France Inter, Melenchon subrayó que en el contexto latinoamericano Cuba es en la actualidad una referencia indiscutible, integrada a las más importantes

concertaciones regionales.

Al responder a preguntas de los periodistas de la emisora, Melenchon, también diputado europeo recalcó que cualquier análisis de la realidad cubana pasa por una lamentable hostilidad de Washington con más de 50 años de cerco económico sobre la Isla.

"Sistemáticamente todos los años la Asamblea General de Naciones Unidas vota una resolución de condena al embargo y del mismo modo, Estados Unidos hace caso omiso y sus aliados toleran su actitud", comentó.

El dirigente político, antiguo senador del Partido Socialista del cual se separó hace casi dos años, apuntó que mientras se guarda silencio del expediente de cinco luchadores antiterroristas cubanos, el Parlamento Europeo premia a supuestos disidentes.

"Cuando ustedes (la prensa francesa) hablen de los cinco cubanos que cumplen extensas condenas en prisiones norteamericanas por prevenir actos terroristas, cuando analicen el bloqueo () sólo entonces quizás podamos reflexionar sobre el socialismo de Cuba", anotó.

LA HABANA, 5 (ANSA) - El conjunto de medidas de cambio que se presentará en abril al sexto Congreso del Partido Comunista, es el centro de los debates populares en Cuba, donde el diario Granma advirtió hoy que "no puede haber restauración" capitalista por las transformaciones económicas.

El diario oficial del Partido Comunista, al hablar de los debates sobre el "Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social", alertó asimismo sobre posibles "mal intencionados".

Uno de los temas más debatidos es el objetivo del gobierno de "modificar la estructura del empleo, reducir las plantillas infladas y ampliar el trabajo en el sector no estatal", según los lineamientos.

En Cuba "no puede haber restauración porque no puede desaparecer la Revolución. De seguro, es ese el deseo de millones de cubanos para el año que recién ha comenzado", estimó el diario.

"Sigamos tratando cada uno de nuestros problemas domésticos a camisa quitada, con la crudeza necesaria, pero sin llegar a ser apocalípticos", expuso el periódico.

Agregó que "sabemos que en ese escenario siempre aparecerá la mirada, el guiño y la opinión escurridiza del oportunista y del malintencionado", aunque, subrayó, ello "no debe coartar el análisis crítico y auto-crítico de cada paso que demos y de nuestros errores, equivocaciones y desviaciones".

Ante los debates iniciados el 1ro. de diciembre, la Iglesia Católica, personalidades de relieve cultural y político e incluso la religión afro-cubana Yoruba expresaron sus criterios.

El cardenal Jaime Ortega expuso en una homilía el 1 de enero que "la buena marcha de estas transformaciones no depende solamente de las autoridades nacionales, provinciales o municipales en sus decisiones, sino de la comprensión adecuada, por parte del pueblo, de las medidas que comienzan a tomarse".

Agregó que también dependen de "nuestra capacidad crítica para expresar claramente nuestras divergencias o señalar cuanto nos parezca que debe ser modificado".

Eusebio Leal, historiador de La Habana, recordó que el presidente Raúl Castro "no dijo que los cambios constituyen quizás la última oportunidad", sino que "esta es la última oportunidad".

"Creo que nuestro deber más profundo y más grande es hacer el último esfuerzo para que nuestro tiempo no se pierda", precisó Leal.

Oscar Chepe, economista opositor, consideró que los cambios "son insuficientes" y afirmó que él "quisiera mucho más". Pero estimó que "el hecho de que se amplíe un sector privado en Cuba a partir de estos, abre la posibilidad de que una parte de la población tenga más oportunidad de desarrollarse".

"Aunque ello parezca una contradicción, con las transformaciones puede venir una mayor 'socialización de la sociedad', al existir más derechos" para los ciudadanos, dijo a ANSA.

Un pronóstico para 2011 atribuido a sus dioses por la religión afro-cubana Yoruba, muy arraigada en la población, llamó a los creyentes a "disfrutar de un nuevo orden social" tras "restaurar o eliminar viejos esquemas políticos".

De manera inusual, Granma citó hoy otro de los vaticinios de los Yoruba. "Dice Ifá (vaticinio Yoruba, NDR) que el triunfo de este año está basado en la organización que mantengamos en nuestras vidas en general". (

LA HABANA, 5 ENE 2011 (AFP) - Leticia es enfermera desde hace 20 años en un centro geriátrico de La Habana con un sueldo que apenas le da para mantener a sus hijos. Pero no sabe hacer otra cosa y

teme perder su empleo luego de que el gobierno cubano iniciara esta semana el recorte de 500.000 puestos estatales.

"No es fácil lo que viene. ¿Para dónde voy a ir? Independientemente de la preocupación, veo mucha incertidumbre", declaró a la AFP Leticia Albert, de 40 años.

Aunque se queja del salario de 512 pesos (unos 20 dólares) que recibe al mes, la mujer está preocupada porque lleva sólo cuatro años en el Centro Geriátrico de La Habana Vieja y cree que los más nuevos serán los primeros en ser despedidos.

Según Leticia, "unos cinco" trabajadores quedaron cesantes hace unos meses, cuando se aplicó una primera reducción de la nómina del centro, aunque la administración aún no ha anunciado los nuevos despidos, se sabe, dice, que "la segunda será grande".

"Eso se anuncia en una reunión con los trabajadores que aún no se ha hecho, pero sabemos que van a eliminar mucho personal", añadió Leticia, que tiene dos hijos.

El Gobierno de Raúl Castro anunció en octubre la eliminación de 500.000 empleos estatales antes del 31 de marzo, en la primera fase de un plan para eliminar en los próximos tres años a más de un millón que sobran en el Estado (20% de la fuerza laboral cubana), entre ellos 22.000 en la salud pública, según datos oficiales.

El recorte de las llamadas "plantillas infladas", uno de los males que arrastra la economía cubana, comenzó a aplicarse oficialmente el martes por los ministerios de la Industria Azucarera, Agricultura, Construcción, Salud y Turismo, según anunció el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC, única), Salvador Valdés.

"Nerviosismo no existe, pero preocupación sí. Es un tema que no se puede pasar por alto", pues "nadie sabe a quien le puede tocar", dijo Yanelys Coello, quien trabaja como cajera en el café El Escorial, del Centro Histórico de La Habana, donde hasta la fecha "ningún trabajador quedó despedido".

El portero del café, Rolando Garrido, de 34 años, graduado de técnico en agronomía en 1995, también percibe "la preocupación", pero es optimista en que si queda cesante, encontrará otro empleo.

"Hay mil gentes preocupadas, pero soy idóneo (requisito fundamental a la hora de aplicar los despidos según la CTC) y yo trabajo en cualquier parte. En última instancia, regreso a la agricultura", dijo sonriente.

"Tenemos que evitar violaciones, paternalismo, favoritismo y cualquier otra tendencia negativa", dijo entonces Valdés, al referirse al proceso de selección de los cesantes -a cargo de comisiones de expertos-, que abarcará gradualmente a todos los sectores de la isla.

El Gobierno lanzó desde octubre una ofensiva mediática para explicar la necesidad del aplicar la medida, como parte de un plan de reformas para hacer eficiente la economía, controlada en más de un 90% por el Estado, advirtiendo que ningún trabajador "quedará desamparado".

"En 2011 (...) es vital que sigamos tratando cada uno de nuestros problemas domésticos a camisa quitada, con la crudeza necesaria, pero sin llegar a ser apocalípticos", dijo este miércoles un artículo en el diario oficial Granma.

El albañil Alexis Vargas, de 42 años, espera la reunión que en su centro laboral anunciará los trabajadores que quedarán cesantes. Pero "yo tengo trabajo dondequiera", dice refiriéndose a la falta de brazos que existe en los sectores de la agricultura y la construcción.

Como alternativa a los despidos, el Gobierno autorizó también en octubre la apertura de licencias para 178 oficios en pequeñas y mediantes empresas y cooperativas urbanas, y, según datos oficiales, hasta inicios de diciembre más de 100.000 cubanos habían solicitado trabajar de forma privada.

El Gobierno calcula que en 2015 un 50% de los cinco millones de trabajadores cubanos podrían laborar en el sector privado, actualmente de 824.000 trabajadores.

----- **POR FRANCISCO FORTEZA**

LA HABANA, 5 ENE (NOTIMEX).- Miles de cubanos, la mayoría en vías de perder sus empleos por el plan de racionalización estatal, se están presentando esta semana ante oficinas del gobierno para obtener licencias de trabajo 'por cuenta propia' (autoempleo).

La central sindical anunció el inicio de recortes en las saturadas plantillas laborales en los ministerios del Azúcar, Agricultura, Construcción, Salud Pública y Turismo, en un proceso que abarcará hasta abril próximo a otras esferas hasta completar 500 mil despidos.

La reducción del empleo estatal, ante la cual el 'cuentapropismo' es para muchos una 'tabla de salvación', forma parte del plan de ajuste del gobierno del presidente Raúl Castro, que deberá aprobar el VI Congreso del Partido Comunista en abril próximo.

La magnitud de esta medida se aprecia en el hecho de que alrededor de un millón 300 mil trabajadores deberán dejar sus actuales empleos en los próximos tres años y buscar en el mercado laboral privado el sustento para ellos y sus familias.

En la actualidad hay una fuerza laboral de casi cinco millones de personas, de las cuales 4.1 millones trabajan en el Estado, que controla el 90 por ciento de la economía. El gobierno espera que una parte sustancial de los despedidos los absorba la iniciativa privada.

La liberación del empleo en Cuba implicará que en el próximo lustro al menos un millón 800 mil trabajadores dejen de depender de un sueldo gubernamental, el cual es bajo para el alto costo de la vida.

Buscando la eficiencia que ha faltado durante décadas a la gestión estatal, el gobierno se propone 'actualizar' el actual modelo para lo cual, además, eliminará subsidios inmoderados y 'gratuidades indebidas', al tiempo que dará mayor autonomía a sus empresas.

'O rectificamos o ya se acabó el tiempo para seguir bordeando el precipicio. Nos hundimos, y hundiremos el esfuerzo de generaciones enteras', aseveró el presidente Raúl Castro en la última sesión anual ordinaria del Parlamento cubano, en diciembre pasado.

Pero el mandatario -que remplazó en 2008 al enfermo líder Fidel Castro- aclaró que 'las medidas que estamos aplicando y todas las modificaciones' para 'la actualización del modelo económico, están dirigidas a preservar el socialismo, fortalecerlo y hacerlo verdaderamente irrevocable'.

La fragilidad de la economía local, agravada por la crisis internacional, ha obligado a los veteranos líderes cubanos a dar un viraje de una economía socialista centralizada al estilo soviético a un sistema mixto, con una participación privada cada vez mayor.

El trabajo 'por cuenta propia' tuvo una limitada edición a mediados de la década del 90 del siglo pasado cuando las autoridades, obligadas por la desaparición del campo socialista, aceptaron cierta apertura que duró hasta que vieron algunos signos de reactivación económica.

Ahora se permitirá el 'cuentapropismo' en 178 categorías, la contratación de trabajadores con el pago del 25 por ciento de su salario a la seguridad social, el arrendamiento de viviendas y la posibilidad de proveer de bienes y servicios a organismos estatales.

Incluye la posibilidad de formar cooperativas (hasta ahora sólo existen en el sector agropecuario), incluidos negocios como cafeterías, hostales, bares, comida a domicilio, alquiler de locales para fiestas y gimnasios.

Entre los futuros emprendedores que hoy buscan sus licencias operativas hay sentimientos encontrados, pues algunos, acostumbrados a recibir un sueldo mensual sin preocuparse mucho de los resultados de su labor, temen la inseguridad de separarse del paternalismo estatal.

Sin embargo, otros creen ver una nueva oportunidad para sus vidas que les permita, al establecer un negocio propio, desplegar su talento (es reconocido el alto grado de calificación de la fuerza laboral cubana) y construir un futuro mejor para ellos y sus familias.

Aunque preocupados por los altos impuestos que se les aplicarán, confían en que esta vez no enfrentarán las trabas que frenaron el desarrollo del 'cuentapropismo' y que redujeron a quienes lo ejercían de 210 mil en 1996 a poco más de 143 el año pasado.

Sin poner en tela de juicio la medida, economistas y académicos afirman que el gobierno debió esperar primero el desarrollo efectivo del sector privado antes de decirle a un trabajador: 'le agradecemos sus años de servicios, pero ahora usted queda disponible (cesante)'.

Castro prometió que nadie quedará desprotegido en el nuevo esquema económico-social, advirtió que 'no habrá retroceso' en el desarrollo del 'cuentapropismo' y pidió a los líderes del gobierno y el Partido Comunista 'facilitar su gestión y no generar estigmas ni prejuicios' en su contra.

LA HABANA, 5 ENE 2011 (AFP) - El crucero inglés Thomson Dream atracó por primera vez este miércoles en el Puerto de La Habana, con unos 1.500 pasajeros, marcando un impulso a esa actividad turística que resurgió en Cuba en noviembre tras tocar fondo en los últimos tres años, informó un funcionario local.

"Estamos recibiendo por primera vez un barco de alrededor 1.500 pasajeros" lo que "incrementa un segmento que prácticamente se nos había extinguido y que, al tener operaciones (regulares), es una

fuerza multiplicadora", dijo a la prensa el director comercial del Ministerio de Turismo (Mintur), José Manuel Bisbé.

En la terminal de cruceros de La Habana, el funcionario dio la bienvenida al buque de 204 metros de eslora, propiedad de la compañía TUI Cruises, con base en Alemania, que calificó "de primera importancia mundial".

Bisbé destacó la llegada de la embarcación como una señal de que las empresas de cruceros europeas están comenzando a apreciar "los atributos que tiene Cuba para el desarrollo de este tipo de turismo".

El turismo de cruceros cayó en Cuba en un 89% de 2005 a 2007, al bajar de 102.440 visitantes a 11.000, tras la compra por la empresa norteamericana Royal Caribbean de la española Pullmantur, dueña del barco Holiday Dream que viajaba con frecuencia a la isla y dejaba más de 15 millones de dólares en ingresos.

En 2010 Cuba recibió por esa vía en 2010 unos 10.000 turistas, pero el gobierno apuesta a una sostenida recuperación de la actividad a partir de los nuevos contratos firmados con varias empresas europeas.

"Es fabuloso estar aquí. Conocía de Cuba, de su música, su gente, pero nunca había podido viajar a la isla", declaró a la AFP el indio Praveen Kumar, en camiseta y pantalones cortos.

El turismo es la segunda actividad de la economía cubana, después de la exportación de servicios profesionales, con más de dos millones de visitantes anuales y una recaudación de unos 2.000 millones de dólares.

LA HABANA, 5 ENE (XINHUA) -- La zafra 2010-2011 cumplió en su etapa inicial indicadores clave como el azúcar fabricado, molienda y rendimiento industrial, destacaron hoy funcionarios del sector.

Según fuentes del ministerio del Azúcar (Minaz), los 15 centrales que estaban en el programa arrancaron la molienda en la fecha señalada e incluso con días de antelación.

A este grupo se sumaron otros tres ingenios que aprovecharon las favorables condiciones agrícolas e industriales para superar el número de los que molían en igual periodo de 2009, destacó el periódico "Granma".

Para esta campaña, especialistas vaticinan una producción inferior a anteriores debido a las limitaciones de caña dadas por el bajo rendimiento por hectárea.

Sin embargo, las fuentes del Minaz apuntan que en este inicio de cosecha se observa una diferencia "significativa" en relación con los registros de 2009, cuando comenzó una de las zafras de peores resultados en la historia azucarera cubana.

Esa campaña, que resultó la peor en más de un siglo, cerró con una producción de 1,1 millones de toneladas de azúcar sin refinar, por debajo del plan de 1,3 millones.

"Granma" subrayó que la tarea "apremiante" en el sector es sacar del "hondo bache" en que están los rendimientos cañeros.

Según cálculos oficiales, la industria azucarera cubana dispone de suficiente capacidad en 61 centrales para lograr más de tres millones de toneladas en una campaña-promedio de 110 días.

LA HABANA, 5 DIC (XINHUA) -- El Plan Maestro para la Revitalización Integral de La Habana Vieja, que forma parte de la Oficina del Historiador de la Ciudad, convocó hoy al IX Encuentro Internacional sobre Manejo y Gestión de Centros Históricos, del 17 al 20 de mayo próximo.

El sitio web Juventud Rebelde, precisó que el objetivo del evento es rescatar y adaptar fortificaciones, cuarteles, cárceles, antiguos monasterios, y estructuras portuarias e industriales para reintegrarlos a la dinámica urbana sin trastocar su trascendencia histórica.

El programa incluye conferencias por parte de prestigiosos expertos, seguidas de un panel de discusión, así como talleres temáticos y recorridos por lugares de interés y entrevistas con personalidades locales.

Este Encuentro es respaldado por la Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación, la Agencia Española para la Cooperación Internacional y el Desarrollo, el Programa de Desarrollo de la Naciones Unidas, la UNESCO y otras agencias de Naciones Unidas.

De acuerdo al medio electrónico el encuentro tendrá por tema "El derecho ciudadano a los hitos urbanos: grandes estructuras antiguas en función de nuevas centralidades".

Explicó que esos enclaves constituyen gran potencial para el desarrollo de nuevos espacios y de programas socioeconómicos que los vinculen mejor al quehacer del Centro Histórico y en general de las ciudades.

En la semana del nueve al 16 de mayo tendrá lugar el tradicional curso pre-evento, en el que la Oficina del Historiador de La Habana expondrá detalles sobre la rehabilitación integral del Centro Histórico de la isla.

Para esta reunión, la institución habanera convoca a profesionales vinculados con el proyecto, la recuperación y gestión de grandes edificaciones emblemáticas, y también a todos los actores que puedan presentar experiencias socioculturales conducidas por líderes barriales.

También podrán participar directivos y activistas que tengan relación directa con el desarrollo integral de los centros históricos, y autoridades municipales que administran esas zonas patrimoniales desde el gobierno local.

LA HABANA, 5 ENE (XINHUA) -- Cuba suministrará este año a Ecuador vacunas pentavalentes y contra el neumococo en apoyo de una campaña de inmunización que incluirá a 1.285.000 niños menores de un año, informó hoy la prensa cubana.

"Heberpenta" se denomina la pentavalente, que tiene cinco antígenos preventivos contra enfermedades como la difteria, tétanos, tosferina, hepatitis "B" e influenza tipo "B". Esta vacuna servirá para la inmunización de niños de dos, cuatro y seis meses de edad, según autoridades ecuatorianas del sector.

El otro inmunógeno es para proteger contra el neumococo, patógeno causante de varias infecciones y de procesos invasivos severos, como la meningitis y la neumonía.

Esa última dolencia es la primera causa de muerte de los niños menores de cinco años de edad en todo el mundo, y en Latinoamérica mata cada año a unos 30 mil.

El lote de vacunas fue comprado por la Empresa Pública de Fármacos (Enfarma) de Ecuador al laboratorio cubano Eber Biotec.

LA HABANA, 5 ENE (XINHUA) -- El Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) auspicia actualmente en la isla la producción de siete largometrajes de ficción, informó hoy la prensa local.

"Sumbe", del realizador Eduardo Moya ("Kangamba"), narra un episodio de la guerra en Angola ocurrido en marzo de 1984 en la ciudad de igual nombre, señaló el periódico "Juventud Rebelde".

Filmada en el lugar de los hechos, la cinta rememora la epopeya librada por un reducido grupo de colaboradores cubanos, quienes con escaso armamento defendieron esa urbe junto a sus pobladores angolanos, hasta derrotar a las fuerzas elites de la opositora Unión Nacional para la Independencia Total de Angola (UNITA).

Por otro lado, el director Rudy Mora, junto a la Compañía de Teatro Infantil "La Colmenita", llevará a la pantalla grande una exitosa obra de ese grupo de niños: "Y sin embargo se mueve".

Las pícaras fantasías de Lapatún, quien logra convertirse de indisciplinado escolar en paladín de todos aquellos que prefieren soñar, serán acompañadas, al igual que en el espectáculo, por la música del afamado trovador Silvio Rodríguez.

"La piscina" se titula la ópera prima de Carlos Machado, quien fue galardonado en el Concurso "Haciendo Cine" correspondiente a la VII Muestra de Nuevos Realizadores, de La Habana.

Coproducido con Venezuela, el filme aborda un día cualquiera de las vacaciones de cuatro adolescentes discapacitados, en el que se revelará que el entrenamiento que reciben de su profesor no es precisamente lo que más importa en la piscina.

Otra cinta en producción con historias de adolescentes es "Irremediablemente juntos", de Jorge Luis Sánchez ("El Benny"), que señala prejuicios sociales entresacados de la obra de teatro "De La Habana a Pogolotti", escrita por Alexis Vázquez.

Se trata de una historia de amor entre Liz, joven estudiante de familia blanca, y Alexander, un joven deportista de raza negra, cuyos progenitores acudirán a las más disparatadas ideas para impedir la unión de los amantes.

"Marina", de Enrique Álvarez ("Miradas"), es una historia de amor en la que una joven regresa a su pueblo natal, donde descubre que su padre ha muerto y que su casa es habitada por damnificados de un ciclón.

Otro de los títulos que ya causa expectativas es "Juan de los muertos", segundo largometraje de Alejandro Brugués ("Personal Belongings"), quien pondrá a transitar a zombis por las calles de La Habana.

Enrique Pineda Barnet ("La bella del Alhambra") prepara el largometraje "Verde, verde", que se acerca a la seducción de un hombre por otro, en tanto Juan Carlos Tabío ("Fresa y chocolate") vuelve al documental con "Cimarrón", basado en el libro "Biografía de un cimarrón", del escritor y etnólogo cubano Miguel Barnet.

A esta lista de películas se suman otros ocho proyectos, cuyos productores y directores ya ultiman detalles para comenzarlos a rodar próximamente.

LA HABANA, 5 ENE 2011 (AFP) - Cuba tendrá el difícil desafío de mantener su tradicional segundo lugar -después de Estados Unidos- en los XVI Juegos Panamericanos de Guadalajara, ante el crecimiento de países como Brasil y el anfitrión México, opinó el miércoles el diario oficial Granma.

"Si en Río de Janeiro-2007 los antillanos revalidaron en recia batalla el segundo lugar que ostentan desde Cali-1971, en la próxima edición la porfía por mantener esa posición se hará más fuerte", señaló la publicación, al recordar que hace cuatro años Brasil se pegó "peligrosamente" a Cuba en el medallero.

Recordó que en Río-2007, Brasil desbancó a Canadá del tercer peldaño y consiguió 52 títulos, apenas siete menos que Cuba.

"El avance experimentado por el deporte brasileño es un reflejo fiel de lo logrado en estos años de gobierno de Luiz Inácio Lula da Silva, labor que se ha comprometido a continuar su sucesora Dilma Rousseff", subrayó el rotativo.

Resaltó además que Brasil también asumió el compromiso de acoger la Copa Mundial de fútbol del 2014 y los Juegos Olímpicos del 2016, precisamente en Río de Janeiro.

Con relación a México, Granma señala que "es lógico" que aspiren a superar los 18 títulos que le dieron el quinto escaño en Río-2007.

El diario da por seguro que Estados Unidos se mantendrá en el primer peldaño en Guadalajara y anticipa que el plato fuerte será la rivalidad entre Brasil, Cuba y Canadá por los escalones del segundo al cuarto.

Granma afirma que conoedora de la mejoría de sus rivales, Cuba prepara a sus deportistas desde meses atrás y advierte que acometerá los eventos preparatorios por venir con la decisión de integrar una delegación de "altos quilates" para Guadalajara.

Cuba tendrá que enfrentar en Guadalajara-2011 los efectos de la severa crisis económica que la sacude y la ha obligado a recortar el presupuesto para el deporte y el roce internacional para sus deportistas.

LA HABANA, 5 ENE 2011 (AFP) - La medallista de bronce olímpica y mundial, Idalis Ortiz, encabeza un equipo cubano de siete judocas que emprenderá una gira por Europa, que incluye torneos en Francia y Bélgica, informó el miércoles el preparador, Ronaldo Veitía.

Ortiz, bronce olímpico de Pekín-2008 y mundial en Rotterdam-2009 y Tokio-2010 en +78 kg, viajará con otras seis del equipo femenino para competir en el Abierto de Arlon, Bélgica, y el Gran Slam de París, precisó Veitía.

Las otras seleccionadas son Dayaris Mestre (48), Yanet Bermoy (52), Yaritza Abel (63), Onix Cortés (70) y Yalennis Castillo y Kaliema Antomarchi, ambas en 78, agregó el preparador, citado por el diario digital Jit, órgano del Instituto de Deportes (INDER).

Veitía afirmó que la ausencia de la medallista olímpica y ex campeona mundial, Yurisleidis Lupetey (57), se debe a una lesión, aunque dijo que se recupera con miras a los Panamericanos de Guadalajara (México) y el Campeonato Mundial en París.

La gira comenzará el 16 enero con un campo de entrenamiento en Francia y luego dará paso a los torneos de Arlon (29 y 30 de enero), Villa de París (5 y 6 de febrero) y un evento en Labal antes del 14 de febrero, fecha de regreso a la isla.

Al Villa de París también asistirá el equipo masculino liderado por los medallistas mundiales Oreidis Despaigne (100 kg) y Oscar Braison (+100), Antonio Betancourt (60), Ronald Girones (73), Osmay Cruz (81), Asley González (90) y otra figura aún por definir en 60 kg.

Según Veitía, las judocas cubanas participarán también este año en dos torneos clasificatorios para los Panamericanos de Guadalajara; la Copa Panamericana de Guayaquil (Ecuador) del 4 al 6 de marzo y el campeonato continental en los primeros días de abril, en la propia ciudad mexicana.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

ROMA, 5 (ANSA) - Haití sigue en "grave emergencia" un año después del terremoto devastador del 12 de enero de 2010, y las condiciones de vida de la población están "lejos de ser aceptables", con al menos 800.000 personas ubicadas en campos provisionales, sin agua ni servicios higiénicos adecuados, según un ONG italiana.

A menos de diez días del primer aniversario del terremoto que mató a 250 mil personas, en Puerto Príncipe, Fiammetta Cappellini sigue trabajando y denuncia las carencias que padece la población.

La emergencia es todavía "grave", las condiciones de vida "están lejos de ser aceptables" y 800 mil personas continúan viviendo en campos de desplazados, sin agua ni servicios sanitarios adecuados.

"La reconstrucción verdadera y propia aún no comenzó", dijo en diálogo con ANSA, además de que la epidemia del cólera, según las estimaciones, no será controlada antes de dos o tres meses.

Existe un peligro sanitario que, para la operadora humanitaria de la Fundación Avsi, requiere de "recursos y apoyos nuevos para acompañar a la gente de modo oportuno. En cambio, estamos estancados por este mal año".

"Tratamos de no perder el ánimo, en la certeza de que nuestra serenidad y lucidez puedan hacer la diferencia", agregó.

Cappellini fue la primera en comunicarse, vía skype, con Italia tras el terremoto y mostrar las primeras imágenes de la tragedia, que además devastó la capital y las principales ciudades de la nación más pobre de América Latina y el Caribe.

La Fundación Avsi está en Haití desde 1999 desarrollando proyectos socio-educativos y seguridad alimentaria.

En el último año asistió a 45 mil personas.

Luego de enterrar a los muertos, atender las emergencias e iniciar un intento de regreso a la normalidad, el camino para los haitianos todavía está por comenzar.

"Muchos problemas de la vida cotidiana, y no solo, no encontraron una solución. La respuesta humanitaria fue importante e inmediata pero estamos lejos de haber dado respuestas definitivas y durables", advirtió.

"La situación sigue siendo precaria", afirmó la operadora humanitaria.

En las calles de la capital todavía hay escombros, "los trabajos siguen a ritmo cerrado pero la viabilidad es difícilísima", contó Cappellini.

También está el problema de la vivienda; se quiere evitar los edificios inadecuados, por eso "la construcción de casas de cemento está frenada por decreto del gobierno hasta que no se haya creado un marco normativo de referencia para los edificios nuevos", enumeró.

Al mismo tiempo, "la gente necesita normalizar su vida, tener puntos de referencia para comenzar a orientarse, necesita escuelas, servicios sociales y reanudar la economía", precisó.

Cappellini destacó que la cuestión financiera es clave, "faltan inversiones y fondos. Ahora se abre una fase nueva en la cual el rol de la población local es fundamental".

Sin embargo, la esperanza por el futuro es justamente el temperamento de los haitianos.

"Es un pueblo que no se deja abatir y aplastar por los dramas de la vida. El deseo irrefrenable de afirmar la fuerza de la vida y la esperanza del mañana es lo que lo caracteriza", destacó la representante de Avsi.

Una muestra de ello es que no renunciaron a festejar la Navidad.

"La mañana de Navidad hemos visto a los niños y sus madres salir temprano de sus casas, tiendas y chozas, vestidos de modo impecable. Fuera de las iglesias había lustrabotas porque, con las calles llenas de escombros y fango, era difícil tener los zapatos inmaculados. Ese día, las preocupaciones y las miserias de la vida quedaron fuera de la puerta. Era un día de fiesta", concluyó.

PUERTO PRINCIPE, 5 JAN 2011 (AFP) - El Consejo Electoral de Haití no fijó aún la fecha para la segunda vuelta de las elecciones presidenciales del 28 de noviembre, cuyos resultados provocaran manifestaciones violentas en todo el país, indicó el miércoles el titular del organismo.

"Toda decisión del Consejo dependerá del informe evaluatorio que realizarán los expertos de la Organización de Estados Americanos (OEA)", declaró a la AFP el presidente del Consejo Electoral Provisorio (CEP), Gaillot Dorsainvil.

La segunda vuelta de los comicios presidenciales y legislativos estaba prevista para el 16 de enero, pero tras las manifestaciones y polémica por los resultados preliminares de la primera vuelta, el presidente haitiano, René Preval, pidió a una misión de expertos de la OEA realizar una evaluación del escrutinio.

"Hay que esperar a los resultados de la misión de la OEA para tener una nueva fecha. Definiremos el calendario electoral a partir de la publicación de los resultados definitivos de la primera vuelta", declaró el director general de CEP, Pierre-Louis Opont.

Los diez expertos de la OEA prevén entregar en los próximos días su informe sobre el escrutinio.

Según los resultados anunciados por el CEP luego de la votación, la ex primera dama Mirlande Manigat obtuvo 31% de sufragios y debería enfrentarse al candidato oficialista, Jude Celestin (22%).

El cantante popular Michel Martelly quedó fuera de la liza electoral con 21% de los votos, muy pocos menos que Celestin. Tras los resultados, sus simpatizantes salieron a las calles en protesta de lo que consideraron un fraude electoral.

LA PAZ, ENE 5 (REUTERS) - El violento rechazo en Bolivia a un aumento de combustibles puso inesperadamente en jaque al liderazgo del presidente Evo Morales y dejó al desnudo las enormes restricciones que deberá enfrentar en el futuro a la hora de tomar medidas impopulares.

En un fugaz lapso de 5 días, entre la Navidad y la noche del 31 de diciembre, el mandatario izquierdista aprobó y debió derogar un alza del 83 por ciento en los carburantes luego de ser sitiado por las poderosas y complejas organizaciones sociales que ayudaron a encumbrarlo hace casi 5 años.

Quemadas la imagen de fortaleza presidencial y la creencia generalizada de que Morales era el dique que evitaba un desborde social, el 2011 arrancó en Bolivia bajo una amenaza de inestabilidad, dijeron analistas.

"El Gobierno se ha metido en una encrucijada, cualquier decisión que tome o no tome va a tener costos políticos para él", dijo Jorge Lazarte, catedrático universitario que estuvo ligado en años recientes a la oposición centrista.

Antes de dar marcha atrás, Morales intentó calmar las aguas con un aumento salarial del 20 por ciento para sectores clave de la economía, y defendió su medida porque permitía eliminar un costoso subsidio estatal a la vez que estimulaba la inversión petrolera y limita el contrabando.

Pero ante el recrudecimiento de las manifestaciones aceptó que deberá negociar con la dirigencia social antes de revivir lo que definió como un inevitable aumento de los combustibles.

"No tiene idea clara de lo que hay que hacer de ahora en adelante. Decir que es el pueblo el que va a señalarle (qué hacer) es dejar su condición de Gobierno", dijo Lazarte.

Para el analista político Carlos Cordero el incidente "puso en evidencia que este Gobierno todavía es débil" y que el líder indígena ya no luce como el político combativo que arrasó en las contiendas electorales de los pasados cinco años.

"Los movimientos sociales han demostrado que tienen capacidad de movilización y de influencia y cuando tienen una causa pueden limitar al Gobierno", señaló.

SIN CONTRAPESO

Pero pese a la virulencia de las protestas de fin de año, que reverberaron las más graves del 2003 y el 2005 que derrumbaron dos gobiernos de sesgo liberal, no hay quien pueda sacar rédito de los costos políticos que está pagando Morales.

Ni en la oposición ni en los movimientos sociales despuntan líderes que puedan contrapesar el proceso de cambio socialista que Morales prometió profundizar tras su reelección hace un año con un récord del 64 por ciento de votos.

"No es suficiente salir a las calles y criticar al Gobierno para convertirse en un líder político. Hoy hay muchas figuras que quieren capitalizar la movilización y el descontento para sí mismos, pero este éxito puede ser efímero", dijo Cordero.

Morales, seguidor del venezolano Hugo Chávez y del cubano Fidel Castro, pudo haberse puesto él mismo el cerco cuando dijo que cumplía su promesa de "gobernar obedeciendo al pueblo" como justificación para anular el reajuste y negó ser un rehén de los sindicatos y movimientos sociales.

"Yo salvo mi responsabilidad con Bolivia y ante la historia. Ahora toca a los movimientos sociales, a sus dirigentes y al pueblo boliviano" decidir un eventual nuevo "gasolinazo", dijo el martes a corresponsales internacionales,

TRANSFORMACION

En su mandato, Morales logró aprobar leyes que transformaron los poderes judicial y electoral y puso en vigencia el primer régimen de autonomías del país y dio acceso privilegiado a los indígenas en los puestos de poder.

En las tres primeras semanas de diciembre, la popularidad de Morales alcanzó su máximo con la promulgación de una generosa reforma de pensiones, seguida por un drástico cambio que declaró obligatoria la escuela secundaria.

A la fortaleza política se sumaba un crecimiento del PIB 2010 en torno al 4 por ciento, una inflación de poco más del 6 por ciento -frente al 0,26 por ciento del año previo-, exportaciones cerca de un récord de 7.000 millones de dólares, y reservas internacionales de casi 10.000 millones.

Pero seguían las importaciones de combustibles líquidos, con sus agujeros de subvención, contrabando y corrupción, que el mercado mandaba a cortar.

"Morales creyó entonces que tenía la fuerza suficiente para un 'gasolinazo' que el país había esquivado por casi una década y que él mismo rechazó antes por neoliberal", opinó Vicente León, experto de una fundación de estudios de comunicación.

"El Gobierno ha salvado su gobernabilidad porque la espiral de violencia que se venía podía terminar con un pedido generalizado de renuncia del presidente (...) ahora los movimientos sociales tienen la palabra", concluyó Cordero.

CARACAS, 4 ENE (DPA) - El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, afirmó hoy que sería "irracional" si dijera que derrotó al "imperio" luego que Estados Unidos retrocedió en la designación del diplomático Larry Palmer como su embajador en Caracas.

"Sería irracional si dijera que derrotamos al imperio", dijo Chávez al referirse a la decisión de Washington de retirar la postulación de Palmer como embajador, ante la negativa del gobierno bolivariano de aceptarlo como jefe de la embajada norteamericana en Caracas.

Asimismo, Chávez recomendó a Washington postular al cineasta Oliver Stone como embajador o al actor Sean Penn, o incluso al ex presidente Bill Clinton.

Chávez relató el encuentro que tuvo con la secretaria de Estado, Hillary Clinton, en Brasil, durante la posesión de la presidenta brasileña Dilma Rousseff el 1 de enero, indicando que se reservaba algunos temas conversados con ella.

Luego del encuentro, Washington dijo que retiraba la postulación de Palmer como embajador, ante el rechazo de Caracas a su nombramiento, debido a que en una audiencia en el Congreso el año pasado habló sobre la moral de la Fuerza Armada venezolana y sobre la supuesta infiltración cubana en los cuarteles.

Pese al rechazo venezolano, Washington insistió en mantener la postulación de Palmer, hasta esta semana, cuando admitió que sería innecesaria por la negativa de Chávez a aceptarlo.

"(Presidente de Estados Unidos, Barack) Obama, nombra a Oliver Stone, estoy lanzando a Oliver Stone como embajador, o a Sean Penn, a (el lingüista) Noam Chomsky. Tenemos muchos amigos allá. A Bill Clinton. Le dije a la señora (Hillary) Clinton cómo está su esposo", señaló sobre el encuentro con la secretaria de Estado.

El Departamento de Estado dijo que no insistiría en la nominación de Palmer, ante el fin del período legislativo de 2010 y dejó abierta la posibilidad de designar a otro embajador.

Igualmente, indicó que ante las tensiones con Caracas es importante mantener las relaciones a nivel de embajadores.

WASHINGTON (AP) _ Estados Unidos negó el miércoles que esté buscando un nuevo candidato a embajador en Venezuela, dos días después de haber sugerido la nominación de un nuevo emisario ante el rechazo del gobierno venezolano a Larry Palmer.

El portavoz del Departamento de Estado P.J. Crowley dijo en su conferencia de prensa diaria que ha habido sugerencias del presidente (venezolano Hugo) Chávez de que estamos buscando otro candidato, y la respuesta es que no estamos buscando a otro candidato".

Crowley agregó que "estamos preparados a quedarnos como estamos por tiempo indefinido", refiriéndose a la ausencia de embajadores en las representaciones diplomáticas de ambas naciones y precisó que corresponde ahora a la Casa Blanca decidir el próximo paso.

Estados Unidos canceló la visa del embajador venezolano Bernardo Álvarez la semana pasada después de que Caracas retiró el mes pasado su beneplácito a Palmer por haber respondido en un cuestionario del Congreso que las FARC se refugian en Venezuela y que los cubanos infiltraron las fuerzas armadas venezolanas.

Crowley había dicho el lunes que la candidatura de Palmer como embajador expiró al culminar la sesión legislativa del 2010 y agregó, "tendremos que renominar un candidato a embajador", pero no especificó si la renominación sería para Palmer o para otra persona.

Chávez se mostró la noche de lunes complacido de que Washington considerara presentar un nuevo candidato a embajador en Venezuela y expresó su esperanza para el diálogo con el gobierno de Estados Unidos luego de la conversación que sostuvo con la secretaria de Estado, Hillary Clinton, el fin de semana.

CARACAS, ENE 5 (REUTERS) - Venezuela instaló el miércoles una nueva Asamblea Nacional que tendrá mayor presencia de la oposición, pero estará limitada por los poderes especiales que tiene el presidente Hugo Chávez para gobernar por decreto hasta mediados del 2012.

Frente a los 65 asambleístas de la oposición, que estaba ausente del organismo legislativo desde hace cinco años, el líder izquierdista tendrá 98, una mayoría que no le permite pasar leyes fácilmente como sucedió con la Asamblea que le otorgó plenos poderes en diciembre.

Las marchas y concentraciones, organizadas por el oficialismo y sus adversarios para acompañar la entrada de sus diputados a la sede de la Asamblea, transcurrieron sin incidentes en el polarizado país petrolero.

Sin embargo, las primeras intervenciones de los asambleístas fueron utilizadas para intercambiar acusaciones e insultos entre las dos fuerzas políticas rivales.

La ex presidenta de la Asamblea y diputada electa por el oficialismo Cilia Flores advirtió a la oposición que "vamos a demostrar que 98 es más que 65", lo que caldeó los ánimos.

La coalición opositora obtuvo 5,31 millones de votos, mientras que el oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) reunió 5,39 millones de sufragios pero sumó 98 diputados gracias a una ley que permitió cambios que dieron más cupos al partido más votado y al voto rural, que suele favorecer al "chavismo".

Los opositores gritaban "libertad, libertad", lo que era silenciado por silbidos y gritos de la bancada oficialista, que por su parte aseguraba "no volverán, no volverán".

"Cuando ustedes dicen que no volverán debemos darles una mala noticia, hemos vuelto a la Asamblea Nacional", dijo el opositor Richard Blanco.

La intervención de Blanco fue interrumpida varias ocasiones por gritos de "asesinos, asesinos" y "lacayos del imperio".

El también opositor Alfonso Marquina dijo que "el grito de democracia, de libertad, de paz y de cambio va a retumbar todo el territorio nacional en el año 2012", en referencia a las elecciones presidenciales previstas para finales de ese año.

Horas antes, Chávez saludó la nueva conformación de la Asamblea. "La política sin un contrincante, sin un antagonista jugando no es política, es cualquier otra cosa (...) La batalla política, la batalla de ideas, bienvenida. Yo estoy contento con la nueva conformación de la Asamblea".

El gobiernista Fernando Soto Rojas fue electo como presidente de la Asamblea.

RETORNO SIN INCIDENTES

En las calles, las manifestaciones de apoyo al oficialismo y la oposición transcurrieron en paz.

Vladimira Moreno, profesora jubilada de 59 años, participó en la marcha oficialista y dijo que estaba "celebrando la conformación de una nueva etapa de una asamblea revolucionaria".

Al igual que su líder, Chávez, esta militante del partido comunista dijo que es importante escuchar a la oposición "siempre y cuando se mantenga en el marco de la Constitución.

Pero si ellos lo que pretenden es venir a desestabilizar aquí van a encontrar un pueblo organizado y maduro", advirtió.

En el centro de Caracas y muy cerca de la marcha oficialista, la oposición organizó una concentración, debido a que no estaba autorizada a acercarse a la sede de la Asamblea.

Oswaldo Sánchez, un jubilado de 62 años, consideró que la oposición gana espacio a Chávez, que tiene unos 12 años como presidente.

"Poco a poco estamos sacándolo del poder (...) Estábamos trabajando muy fuerte", dijo Sánchez.

La oposición vuelve a la Asamblea tras cinco años de ausencia por su boicot a la elección legislativa del 2005 con el que pretendía denunciar parcialización del árbitro electoral por el Gobierno, pero su acción no surtió efecto y quedó sin representación en el cuerpo.

Sólo un pequeño grupo divorciado del "chavismo" enfrentó al Gobierno dentro del legislativo durante esos años.

La Asamblea saliente aprobó en diciembre dos leyes para recortar a la mitad su sesiones y las reuniones de las comisiones, asegurar que el oficialismo presida las comisiones e impedir que los diputados voten en contra de su partido y del proyecto que los postuló.

QUITO (AP) _ El gobierno del presidente Rafael Correa analiza optimizar la eficiencia de los subsidios estatales, que llegan a unos 4.000 millones de dólares, y dirigirlos a los sectores más pobres, se informó oficialmente el miércoles.

La ministra Coordinadora de la Producción, Nathalie Celi, dijo a la red de televisión Ecuavisa que el mandatario "nos ha delegado un plan de optimización de subsidios. Una vez que ese plan esté diseñado, consensuado y aprobado por el presidente... empezaremos su discusión interna".

Entre los principales subsidios están los 2.000 millones de dólares que el gobierno destina a la importación de combustibles fósiles, 636 millones del subsidio conocido como bono solidario dirigido a los más pobres y un bono para adquirir vivienda de 5.000 dólares por familia.

Los 4.000 millones de dólares representan alrededor del 16,7% del presupuesto total del Estado, que este año fue establecido en 23.950 millones.

Correa dijo días atrás que quiere focalizar el subsidio en los sectores más pobres debido a que la estructura actual beneficia también a quienes tienen más dinero al no haber forma de discriminar a pobres o ricos cuando compran gas o gasolina.

Entre los principales subsidios están los 2.000 millones de dólares que el gobierno destina a la exportación de combustibles fósiles, 636 millones del subsidio conocido como bono solidario y dirigido a los más pobres del país y un bono para adquirir vivienda (5.000 dólares por familia).

Los 4.000 millones de dólares representan alrededor del 16,7% del presupuesto total del estado, que este año fue establecido en 23.950 millones.

El subsidio a la gasolina y al gas de uso doméstico es una cuestión sensible para el gobierno, porque la alteración del precio de cualquiera de esos productos acarrearía una modificación en el valor de los alimentos.

ROMA, ENE 5 (REUTERS) - Los precios del maíz, el trigo y otros granos podrían subir mucho más y las actuales condiciones climáticas son una preocupación, dijo el miércoles la agencia de alimentos de Naciones Unidas, luego de que su índice de precios llegó a un récord en dic azúcar, los cereales y oleaginosas, fue el más alto desde que comenzaron los registros en 1990 y superó el máximo de 213,5 de junio del 2008, durante una crisis alimentaria que provocó disturbios en algunas naciones.

El economista Abdolreza Abbassian, de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación, dijo el miércoles en una entrevista con REUTERS que la FAO está preocupada por la incapacidad de predecir las actuales condiciones climáticas.

"Aún hay espacio para que los precios suban mucho más, si, por ejemplo, el clima seco en Argentina se convierte en una sequía y si empezamos a ver problemas por las heladas en el Hemisferio Norte con la cosecha de trigo", agregó.

Abbassian dijo que, a pesar de los altos precios, muchos de los factores que dispararon los saqueos de alimentos en el 2007 08, como una débil producción en países pobres y una repentina escalada del petróleo, ahora no están presentes, lo que reduce el riesgo de más turbulencias.

La combinación de mayores precios del petróleo y de los combustibles, el creciente uso de biocombustibles, un clima adverso y el alza de los mercados de futuros impulsaron al alza los precios de los alimentos en 2007 08, lo que provocó violentas protestas en países como Egipto, Camerún y Haití.

En septiembre, 13 personas murieron en Mozambique en los disturbios que siguieron a un alza del 30 por ciento en los precios del pan tras un salto en los valores mundiales del trigo.

Los precios de los granos aumentaron en el 2010. Los valores europeos del trigo se duplicaron por una serie de fenómenos climáticos como una sequía en Rusia y sus vecinos del Mar Negro, mientras que los del maíz estadounidense subieron más de un 50 por ciento, y los de la soja treparon en 34 por ciento.

Las bajas existencias de granos como el maíz implican que más problemas climáticos podrían ser críticos para los mercados. China, en particular, posee un enorme apetito por el maíz y está dispuesta a asegurarse las existencias necesarias para satisfacer su demanda.

INFLACION

"Los fundamentos del mercado del maíz son claramente los más ajustados", dijo el analista Emmanuel Jayet, de Societe Generale.

Los precios del crudo también han subido ante el resurgimiento de la demanda mundial, lo que ha aumentado la preocupación por una combinación de mayores precios de alimentos y energía para los países emergentes con necesidades de importación, dijo Abbassian.

"Los países emergentes de rápido crecimiento son más vulnerables", dijo Jayet, quien mencionó a India y China.

Sin embargo, el analista no espera que el precio del petróleo impulse a los mercados de granos y semillas oleaginosas como lo hizo en 2007-08.

El Índice de Precios del Azúcar de la FAO se disparó a un récord de 398,4 puntos en diciembre, desde los 373,4 puntos de noviembre.

El Índice de Precios de Cereales, que incluye alimentos básicos como trigo, arroz y maíz, subió a 237,6 puntos en diciembre, su mayor nivel desde agosto del 2008.

El Índice de Precios de Aceites trepó a 263 puntos en diciembre desde los 243,3 de noviembre.

WASHINGTON, 5 ENE (DPA) - La secretaria de Salud de Estados Unidos, Kathleen Sebelius, apeló hoy al nuevo Congreso que asume este mismo miércoles para que no revoque la reforma de salud impulsada por el gobierno de Barack Obama y que la nueva mayoría republicana en la Cámara de Representantes se ha fijado como primer objetivo.

"Cuando el nuevo Congreso asume hoy en Washington, los líderes republicanos han dejado claro que su mayoría republicana en la Cámara de Representantes anunció ya en los pasados días su intención de proponer como primera medida del nuevo período de sesiones que se inaugura hoy la revocación de la reforma sanitaria, considerado el máximo logro de Obama pese al gran desgaste político que le conllevó su aprobación.

La fecha fijada para iniciar el proceso es el próximo 12 de enero.

No es la primera vez que Sebelius pide a los legisladores que no actúen contra la nueva ley.

En otro editorial firmado conjuntamente con el fiscal general, Eric Holder, ya escribió sobre el tema a mediados de diciembre.

Pero mientras que en dicha ocasión ambos altos funcionarios de la administración Obama emplearon un tono más desafiante, afirmando en su artículo que la reforma sanitaria es "legal" y cualquier apelación contra la normativa "fracasará", en su editorial de hoy Sebelius utiliza un tono más comedido y hasta suplicante.

"Durante años, los estadounidenses han reclamado que hagamos algo frente a los altísimos costes de la salud, la desintegrada cobertura y las compañías aseguradoras fuera de control", recuerda ahora Sebelius.

"Y ahora que por fin estamos haciendo frente a estos problemas, las aseguradoras y sus aliados quieren que volvamos a los días en los que las aseguradoras eran libres para cancelar la cobertura o elevar las primas o denegar los reclamos sólo para proteger sus beneficios corporativos", agrega.

"No nos podemos permitir la revocación" de la ley de la salud, subraya Sebelius, que llama a "no retrasar el reloj" de nuevo.

WASHINGTON, 5 ENE (EFE).- El portavoz de la Casa Blanca, Robert Gibbs, abandonará la Casa Blanca a principios de febrero para convertirse en asesor político externo del presidente de EE.UU., Barack Obama, y participar en la campaña para su reelección en 2012.

El secretario de prensa y confidente cercano de Obama señaló que pretende entregar el mes próximo el podio desde el cual comunica a los medios de comunicación en la sala de prensa de la Casa Blanca la política del Gobierno estadounidense, informó el New York Times en su edición digital.

De acuerdo con el Washington Post, Gibbs comunicó esta misma mañana a los empleados de la Casa Blanca de que prepara una nueva etapa profesional.

De momento no se ha decidido quién le sustituirá, pero el Times indica que lo más probable es que el Gobierno lo comunique en las próximas dos semanas.

Entre los potenciales candidatos a sustituir a Gibbs figuran Jay Carney, el portavoz del vicepresidente de EE.UU., Joe Biden, además de Bill Burton y Josh Earnest, ambos portavoces adjuntos.

La salida de Gibbs del Gobierno de Obama es el primer cambio de personal de una remodelación más amplia que se producirá en las próximas semanas en el ala oeste de la Casa Blanca.

Coincide además con un momento de cambio para el presidente de EE.UU., con un Congreso dividido y con el país en ciernes del inicio de la precampaña electoral para las presidenciales de 2012.

El movimiento interno también podría incluir el nombramiento de un nuevo jefe de Gabinete.

Obama baraja nombrar a William Daley, secretario de Comercio durante el mandato de Bill Clinton, o mantener a Peter Rouse, quien ocupa actualmente el cargo de modo interino, según el Times.

El presidente de EE.UU. no tiene actos públicos para hoy en su agenda, pero pasará, al menos durante parte del día, determinando su equipo de asesores que le guiará y aconsejará en sus decisiones durante los dos últimos años de su mandato, según la prensa.

Una prioridad es remodelar su equipo económico, y se espera para el viernes el nombramiento del nuevo presidente del Consejo de Asesores Económicos, un puesto que quedó vacante después de que Larry Summers se marchara en diciembre.

Entre los nombres que se barajan figuran el banquero de inversiones Roger Altman, el rector de la Universidad de Yale Richard Levin, y Gene Sperling, del Departamento del Tesoro.

Pese a la salida de Gibbs, el portavoz seguirá perteneciendo al círculo interno de asesores políticos de Obama, junto con David Axelrod, actual asesor político del mandatario, y Jim Messina, un jefe adjunto de Gabinete, que también abandonarán la Casa Blanca para centrarse en la reelección del presidente.

Axelrod, uno de los asesores más cercanos de Obama, regresará a Chicago para comenzar los preparativos de la campaña electoral de 2012 y se espera que le reemplace David Plouffe, el estratega de la campaña de 2008.

En este escenario, Gibbs, de 39 años y que comenzó a trabajar para Obama en abril de 2004, asumirá un nuevo papel como asesor que le podría llevar a participar en programas de televisión y a ampliar su presencia en la red social Twitter y en otras plataformas de Internet, según el New York Times.

BRUSELAS, 5 ENE 2011 (AFP) - La jefa de la diplomacia de la Unión Europea, Catherine Ashton, visitará Medio Oriente el miércoles y el jueves, en momentos en que las conversaciones de paz entre israelíes y palestinos parecen en un punto muerto.

Catherine Ashton "visitará Medio Oriente el 5 y 6 de enero", indica un comunicado de sus servicios.

Ashton "se reunirá con los principales líderes de las autoridades israelí y palestina para confirmar el compromiso de la UE con el proceso de paz y para reafirmar la necesidad de que se abra pasos hacia Gaza para permitir su reconstrucción y su recuperación económica", agregaron.

"Es urgente ahora que se progrese hacia una paz duradera entre israelíes y palestinos, y la Unión Europea seguirá apoyando todos los esfuerzos que apunten a este objetivo", dijo Ashton, citada en el comunicado.

"No hay alternativa a una solución negociada. Nosotros queremos ver a un Estado de Israel y a un Estado palestino, soberano y viable, coexistiendo en paz y seguridad", añadió.

El ministro israelí de Relaciones Exteriores, Avigdor Lieberman, dijo el martes en una entrevista con la AFP que un "acuerdo político" israelo-palestino tomará "al menos una década", en tanto que las negociaciones de paz están estancadas desde hace meses.

"Creo que es imposible para acelerar artificialmente el proceso político. Tenemos que ir paso a paso", dijo, abogando por un "acuerdo provisional a largo plazo" con los palestinos.

El jefe de la diplomacia israelí, cuyas posiciones fueron recientemente desmentidas por el primer ministro Benjamin Netanyahu, también criticó a la comunidad internacional por "exagerar" en torno al conflicto israelo-palestino.

La Unión Europea y Estados Unidos reafirmaron a mediados de diciembre su voluntad de actuar a favor de la creación de un Estado palestino "soberano" al lado de Israel, aunque sin comprometerse en

cuanto a una fecha o al reconocimiento unilateral un Estado palestino.

En diciembre de 2010, tres países de América Latina: Brasil, Argentina y Bolivia, dieron el paso y reconocieron en forma unilateral al Estado palestino, sumándose de este modo a Cuba, Nicaragua, Costa Rica y Venezuela, que habían hecho lo mismo anteriormente.

Otro país latinoamericano, Uruguay, ha expresado su intención de imitar este gesto en 2011.

BERLÍN, 5 ENE (EFE).- El comandante en jefe de la fuerza internacional que opera en Afganistán ISAF, el general estadounidense David Petraeus, ha asegurado que la formación de las fuerzas de seguridad de Afganistán por parte de los países de la OTAN progresa apreciablemente y se adelanta a los planes previstos.

En las operaciones militares que se realizan en la región de Kandahar las tropas afganas que intervienen superan ya en número a las de la ISAF, revela Petraeus en declaraciones que publica hoy el rotativo alemán Rheinischen Post.

"Eso marcha precisamente en la dirección correcta", añade el militar, quien recuerda que unas fuerzas de seguridad afganas efectivas son la condición para ceder a Kabul todas las competencias en materia de seguridad hasta 2014 e iniciar la retirada de las tropas de la OTAN.

El máximo responsable de la ISAF subraya que las últimas operaciones contra los insurgentes en las provincias más conflictivas de Afganistán con el apoyo de fuerzas regulares afganas se han logrado avances apreciables, al igual que en la integración en la sociedad de antiguos activistas talibanes.

"En varias regiones importantes del país, entre las que figuran Kanfahar y Helmand, pero también en la provincia Urusgan y en la región de Kabul no solo hemos frenado la iniciativa de los insurgentes, sino incluso darle la vuelta", afirma Petraeus.

En cuanto al debate sobre los plazos para la retirada de las tropas de la OTAN, el general de EEUU comenta que la entrega de todas las competencias a las autoridades de Kapul "no depende de plazos establecidos, sino de las condiciones alcanzadas" en Afganistán.

Tras subrayar que no se debe presionar a las autoridades afganas, Petraeus comenta finalmente que una sociedad permanente de Occidente con Afganistán mas allá de 2014 debe contemplar la continuidad de la formación de sus fuerzas de seguridad.

WASHINGTON, 4 ENE (XINHUA) -- El ministro chino de Relaciones Exteriores, Yang Jiechi, se reunió el martes en esta ciudad con el senador estadounidense Richard Lugar y los congresistas Rick Larsen y Charles Boustany, para dialogar sobre los asuntos vinculados con las relaciones bilaterales y la próxima visita del presidente chino, Hu Jintao, a Estados Unidos.

Durante el encuentro, Yang dijo que desde que China y Estados Unidos establecieron relaciones diplomáticas hace más de 30 años, su relación ha registrado grandes logros a través de esfuerzos conjuntos de ambas partes, incluidos los dos partidos políticos estadounidenses.

Yang anotó que se han llevado a cabo contactos frecuentes de alto nivel, lo cual ha impulsado efectivamente los lazos entre las dos naciones. Además, las dos partes han mantenido una coordinación y cooperación efectivas a fin de enfrentar los retos comunes, incluidos la crisis financiera internacional y el cambio climático.

El ministro chino indicó que una relación sino-estadounidense favorable no sólo corresponde a los intereses fundamentales de los dos países y sus pueblos, sino también a la paz, estabilidad y prosperidad de la región de Asia-Pacífico, e incluso del resto del mundo.

Asimismo, señaló que la próxima visita de Estado de Hu a Estados Unidos, que tendrá lugar a principios de la segunda década del siglo XXI, será una importante oportunidad para que ambas naciones impulsen más sus relaciones.

Yang dijo que la visita de Hu también tendrá una influencia trascendental en la relación positiva, cooperativa e integral entre ambas naciones.

Lugar, un alto miembro del Comité de Asuntos Exteriores del Senado estadounidense, dijo que la visita de Hu será un importante evento en las relaciones sino-estadounidenses, además de atraer una gran atención.

De igual manera, señaló que la visita impulsará la cooperación entre las dos naciones en diversos campos.

Larsen y Boustany dijeron que las relaciones sino-estadounidenses son de gran importancia para China, Estados Unidos y el mundo, y agregaron que el viaje de Hu es crucial, por lo que EEUU trabajará

con China para asegurar una visita exitosa del mandatario del país asiático.

PEKIN, 5 ENE 2011 (AFP) - China parece haber acabado la fabricación de su primer prototipo de cazabombardero furtivo, confirmando así la impresionante modernización de sus fuerzas armadas, pero este avión, sumamente sofisticado, no será operacional antes de varios años, estiman los expertos.

En los últimos días aparecieron fotografías en los blogs especializados que muestran un birreactor de fuselaje bastante perfilado, con una estrella roja pintada en su doble cola.

Estas fotos fueron aparentemente tomadas en Chengdu (sudoeste) donde son fabricados los aviones de combate de nueva generación de las fuerzas aéreas chinas.

El aparato fotografiado desde bastante lejos es según fuentes militares chinas, citadas por la prensa japonesa, el avión furtivo J-20, concebido para evitar los radares volando a una velocidad supersónica.

Este modelo es considerado como la respuesta china al cazador furtivo F-22A Raptor desarrollado por Lockheed-Martin y Boeing para la US Air Force.

Estados Unidos es actualmente el único país del mundo en disponer de un cazabombardero furtivo operacional.

Según la revista Aviation Week, el J-20 parece más grande de lo que se esperaba, lo que sugiere que podría embarcar municiones más pesadas en un radio de acción más amplio.

Pekín planea comenzar desde este mes los vuelos de ensayo del J-20, con la intención de utilizar este caza en 2017, asegura el diario japonés Asahi Shimbun.

El aparato estará equipado con misiles, y tras ser reabastecido durante el vuelo, podría alcanzar la isla estadounidense de Guam en el Pacífico, precisa el diario.

Una vez el nuevo cazabombardero esté listo "podría representar una seria amenaza para la supremacía estadounidense en Asia", declaró a la AFP Rick Fisher, del Centro Estratégico de Asesoramiento Internacional.

"Al tiempo que se esfuerza por avanzar sus fichas en el océano Pacífico, el ejército chino moderniza rápidamente sus fuerzas aéreas", comenta el Asahi Shimbun. "Ello puede afectar el equilibrio militar en Asia oriental", añade.

Los expertos militares piensan no obstante que se necesitarán varios años para que el J-20 sea totalmente operacional.

"Las fotos muestran al avión rodando lentamente, aún no he visto la prueba de un vuelo de ensayo", recalca Dennis Blasko, especialista en las fuerzas armadas chinas.

"Hasta el presente, ningún piloto chino tiene experiencia de vuelo en ese aparato. En comparación, la US Air Force utiliza desde hace más de 30 años sus cazas furtivos", dice a la AFP.

"Aun cuando se trata únicamente de un prototipo, pienso que el nuevo caza Chengdu (J-20) le hará competencia al F-22, por su capacidad y cantidad, hacia el fin de la década", confirma Rick Fisher.

Otro experto occidental consultado por la AFP confiesa sus dudas sobre el estado de desarrollo del caza.

"Ese aparato jamás ha sido visto en público, aun cuando hubo el salón internacional de la aeronáutica en Zguyhai (sur de China) en noviembre de 2010. Si los chinos anuncian eso ahora, no es inocente", dice.

El secretario estadounidense de Defensa es esperado la próxima semana en Pekín. Robert Gates debe intentar reacomodar las relaciones entre las dos potencias, un año después de que Pekín rompiera los contactos militares con Washington, irritado por las ventas de armas estadounidenses a Taiwán.

PYONGYANG, 5 ENE (XINHUA) -- La República Popular Democrática de Corea (RPDC) propuso un diálogo incondicional con la República de Corea tan pronto como sea posible, informó hoy la agencia oficial de noticias KCNA.

KCNA indicó que el gobierno, el partido e instituciones sociales de la RPDC emitieron hoy una declaración conjunta en la que proponen el diálogo con las autoridades de la República de Corea para eliminar los malos entendidos y la desconfianza, así como para lograr la paz y la prosperidad.

La confrontación no puede resolver el problema entre el norte y el sur, por el contrario conducirá al conflicto militar y a la guerra.

Solamente el diálogo y la negociación pueden dar fin al dilema. Por ello, la RPDC espera iniciar activamente un diálogo y negociaciones con las autoridades, partidos e instituciones sociales de la

República de Corea, dijo KCNA.

No importa qué hicieron en el pasado, a la RPDC le gustaría reunirse con ellos en cualquier parte y en cualquier momento siempre y cuando ellos sigan adelante con la RPDC. La RPDC discutirá con ellos todos los asuntos, incluyendo la tensión, la paz, la reconciliación y la unificación, en el diálogo que sostenga con ellos, indicó.

En la declaración también se propone poner fin a las difamaciones mutuas y a los actos de provocación que profundizan los malos entendidos y la desconfianza e incitan a la confrontación y a la hostilidad, con el objetivo de crear una atmósfera propicia para mejorar las relaciones intercoreanas, añadió la agencia.

La KCNA dijo que en la declaración se subraya que la postura firme de la RPDC es la mejora de las relaciones intercoreanas, la promoción de la reconciliación y de la unidad nacional y la apertura de una etapa histórica de paz y de reunificación en la Península Coreana a través del diálogo y de las negociaciones.

En la declaración se espera que la República de Corea "responda positivamente a su propuesta sincera y al llamado para solucionar la crisis en la Península y entre el norte y el sur".

Todos los coreanos, tanto quienes residen en su territorio como quienes están en el extranjero, todos los gobiernos, partidos políticos y organizaciones del mundo, organizaciones internacionales y personas progresistas amantes de la justicia, la verdad y la paz, deben brindar un cálido apoyo y solidaridad, se pide en la declaración.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
